

mettre un obstacle... à elle... Oh ! elle aimerait mieux mourir que de vivre ainsi à côté d'eux...

A ce moment, Floriette montait l'escalier de la vieille tour, en chantonnant une vieille mélodie bretonne qui voulait dire :

Celui que j'aime est un beau, brave marin,  
Et il m'aime aussi.  
Tous deux sur mer, loin, loin,  
Dans la tempête et dans le ciel..

Cette voix fraîche et jeune égrenait ces notes sur les murs épais, d'où l'écho les renvoyait en ondes prolongées. Pascale s'élança de son oratoire dans sa chambre comme poursuivie par un démon et soudain s'y trouva au grand jour ; sa mante de dentelle était tombée ; qui donc était là, devant elle ! Une figure bouleversée... et cette taille courbée, déjetée... Qui était cette personne misérable à l'aspect presque grotesque ? M<sup>lle</sup> de Trémazan eut un rire amer en se reconnaissant dans la glace. Elle eut contre ce spectre un geste de menace. Soudain elle courut à son petit bureau de chêne et, saisissant une plume, traça fiévreusement ces lignes :

“ Monsieur Serge Valrède,

“ D'après votre prière et ma promesse, j'ai causé avec mon père, et l'ai pressenti officieusement au sujet de votre désir d'aspirer à la main de ma sœur. Je ne m'étais point trompée sur ses dispositions, qui dès longtemps m'étaient du reste connues. J'ai donc le regret de vous informer, monsieur, que ses volontés à ce sujet sont bien telles que je vous l'avais annoncé. Mon père ne saurait accepter pour gendre qu'un homme titré, de son rang, de son monde, de son éducation.

“ Tout en rendant justice à vos mérites, à votre honorabilité personnelle, il désire formellement qu'il ne lui soit fait aucune demande officielle, car il aurait le regret de vous répondre par un refus. De cette manière, il pourra paraître ignorer les projets que vous aviez formés, et aucune autre personne n'en sera instruite.

“ Mon père se fie en votre délicatesse pour qu'aucune allusion à ce sujet ne vienne troubler inutilement le repos de ma jeune sœur et mettre le plus léger obstacle aux projets d'avenir qu'il peut former pour elle, sa volonté expresse, inébranlable, étant de ne point accepter d'alliance avec une famille fort honorable assurément, mais dont l'origine est obscure. En outre, vous ne pouvez ignorer que son intention formelle est de ne point établir ses filles avant le retour et l'assentiment du Prince, son maître.